

commencement, les plus heureux résultats ; et dans tous les lieux où les Ecoles Chrétiennes furent établies, la jeunesse s'éleva et grandit avec des mœurs honnêtes, avec des habitudes d'ordre et de vertu ; et, peu à peu, par une conséquence naturelle, la société elle-même s'améliora. Ah ! si les jeunes générations avaient toujours eu de tels maîtres à leur tête, les sociétés n'auraient pas à déplorer actuellement tant de désordres dans leur sein, ni à redouter des catastrophes pour l'avenir. ✓

Mais on dira : Le genre d'enseignement qui convenait et qui suffisait, il y a deux siècles, ne peut plus satisfaire les exigences modernes, vu les transformations et les progrès en tous genres, qui se sont opérés depuis ce temps.—Je le sais ; et cela est vrai dans une certaine mesure, quoique non pas d'une manière aussi radicale qu'on veut bien le prétendre. Mais aussi, M. de la Salle n'avait pas tellement circonscrit le cercle des études dans les Ecoles, qu'il ne fût plus possible de l'étendre ou de le modifier. Au con-